

KOCHI ROTARY CLUB

2019
2020



ロータリーは
世界をつなぐ
2019-20年度 RIテーマ

週報

SINCE 1937



Weekly report 第3405回 2019年8月20日 2019年8月27日発行

● 会長挨拶

皆さん、こんにちは。8月17日土曜日、徳島での会員増強セミナー・クラブ研修リーダーセミナーに参加してまいりました。詳細は、後ほどそれぞれの委員長と論議をいたしますが、少し気づいた点を申し上げますと、やはり、RIが非常に大きく変わろうとしています。その背景には、先進国での会員減少が続いており、回復の目途が立たないことがあるように思います。例えば、日本では1番多いときは13万人を超えていた会員が、現在は9万人を割っています。世界でも124万人から120万ほどに減少。



会場からは「アップルとなるともコダックとはなるな」という発言もありました。ご承知のように、コダックは有名な写真の会社でしたが、2012年に倒産。同時に、世の中はデジ

タルの世界へと向かいます。また、日本は人口減少が進み、5年先、10年先のイメージをそれぞれのクラブで持ってほしいという話もありました。

ただ、私が感じたのは、クラブ細則で決めれば、我々がある程度、思うようなクラブにしていけるということです。例会の形式・時間・回数等々、きちっとクラブ細則で決めれば、いろんな形の運営ができます。この人口減少の中で、高知クラブをどのように運営していくかを考える、いい機会だと思いました。

今度の情報集会では、「あなたにとってロータリーは何ですか」をテーマに、多少青臭い議論をしていただき、5年先、10年先、この高知クラブをどのように変革していくかを考えていただきたいと思います。



■ 本日のプログラム [8月27日]

ゲストスピーチ

日本ボーイスカウト高知県連盟
県コミッショナー 永野 隆史氏
「高知県の青少年教育とボーイスカウト活動」

会	長	安	光	保	二
副	会	中	村	裕	司
幹	事	中	澤	陽	一
副	幹	関		雅	文
会	報	川	崎	敦	子
責	任				

● **ロータリーソング** 「我らの生業」

● **今週のピアノ曲** 「真夏の果実」

ピアノ演奏：宮地公美子会員



● **来訪ロータリアン及びお客さま**

第2670地区ガバナー	大島浩輔氏 (徳島プリンスRC)
高知第II分区ガバナー補佐	野村 茂氏 (高知RC)
随行員	藤原賢治氏、後藤真人氏 (徳島プリンスRC)
高知ロイヤルRC	西川義章氏



● **ゲストスピーチ**

ガバナーアドレス

第2670地区ガバナー **大島 浩輔 氏**
(徳島プリンスRC)



徳島からまいりました大島と申します。このクラブには、たくさんのお世話になった方がいらっしやって、何か古巣に帰ったような気がします。

アメリカの「ロータリーの友」を開けると、最初にマローニー会長が写っていて、横にメッセージが載っています。日本の「ロータリーの友」も、左から開けるとアメリカと全く同じ物が載っています。当クラブのクラブ計画書を拝見すると「ロータリーの友」のRI会長のスピーチをちゃんと読んでくださいと書いてあって、驚くと同時に感銘を受けました。今月号は、会員増強と新クラブ増設に関してで、マローニーさんは「最も重要なのは、さらに多くのことを成し遂げるために、会員数を増やすことです」「多様な世代の女性や男性をロータリーに迎え入れることで、取り組んでまいりましょう」と書いています。

以前、私はアメリカを走り回ったことがあります。そのとき「アメリカでは職業奉仕なんか全然ない」と聞きました。ところが、昨年度のバリー・ラシン会長は、インタビューに答えて職業奉仕について触れています。また、マローニー会長も日本に来たとき、日本でこれだけ職業奉仕が大事にされていることを認識したとおっしゃっています。

マローニー会長のテーマは「ロータリーは世界をつなぐ」です。ロゴマークの真ん中の青は地球でその周りをいろんな国の人々が囲み、各々が手を結んでいます。ロータリーを中心にすれば、周りはロータリアン、インターアクター、ローターアクター、ライラリアンで結び合っているということです。

マローニー会長は、アラバマ州の出身で非常に大きな方です。アラバマ州と言えばデキシードジャズ、綿花などが有名。奥さまもマローニーさんと同じ弁護士で、とても優しい方です。サンディエゴで行われた国際会議では、全世界で324人のガバナー（日本は34人）、それに各々のパート

ナー、そして、会の手伝いの方々、ローターアクター60人ぐらい、みんなと一緒に朝食や夕食をとめます。

そこにはとても大きな看板があり「リーダーよ集まれ、アイデアを交換しなさい、行動に移ってください」と書いてありましたが、以前は「入りて学べよ、外へ出て奉仕しなさい」と書いてあったそうです。私はどちらかという、リーダー集まれよりも、入って学んで、出ていって奉仕をしなさいの方が好きです。

国際会議では、普通は1番最初にテーマを発表します。けれど、マローニーさんは、まず会員増強から始まりました。とにかく会員を増やして、私たちのやっている事業に対して、もっともっとインパクトを与えていこうというのが、彼の最初の言葉でした。彼によると、113年も続いている職業分類表を使って勧誘をお願いしたい。もう一つ、女性会員を増やして欲しい。現在、世界で女性会員は20%、これを5年間で40%にまでもっていきたいと希望されています。日本は6%強。2670地区では、11名の女性会長がいます。ぜひ、お声をかけて、女性会員を増やして、素晴らしい雰囲気のあるロータリーを目指していきたいと考えています。そのための方策も、今考えているところです。皆様のご協力をお願いします。

会員増強の後には、ポリオの問題です。ナイジェリアはほぼなくなりましたが、アフガニスタンとパキスタンで残っています。2ヵ月前のデータでは34人。それだけじゃないかという考えもありますが、逆にそれだけを減らすのにどれだけの力が要るかということ、ぜひ皆さんにも考えていただきたい。今ポリオのない国、例えばインドでも未だに生ワクチンや注射を与え続けています。実際にアフガニスタン、パキスタンは今も動乱の中であって、軍隊の後ろで子どもたちに生ワクチンを与えているのが現状です。ポリオをなくしたら、ロータリーの評価はものすごいものになることは事実です。しかし、もうちょっとのところがなかなか消えない。

私は、世界大会でハンブルグへ行ったとき、タクシーに乗りました。運転手さんがとても英語が上手で、「僕は、アフガニスタン出身の移民で、アフガニスタンでは英語を教えてい



た」「じゃあ、こちらに来て大変ですね」「いや、子供も家内もこっちにいる。だから、他の人から比べると、私なんか天国にいるみたいだ」「ロータリーがポリオ絶滅のために活動しているのを知っていますか?」「知ってるどころじゃない。僕の周りにはロータリーの人がいっぱいきて、お母さんやお姉さん、お兄さんも、みんな一生懸命、子供にワクチンを与えようとしていた」と聞いて、ロータリーがやっていることは嘘じゃないなと思いました。

日本からすると遠い国での話だと思われるかもしれませんが、ポリオ撲滅に対して、どれだけのお金を、どれだけの労力をロータリーが使っているか。もし、ポリオが撲滅されたら、そのお金でもっと自分たちに近い事業ができるのではないか。ちょっとうがった言い方ですが、期待したいところもあります。ですから、ポリオは決してよその国のことではないということと、あちこちでポリオと戦っているロータリアンがいることを、ぜひ覚えておいていただきたいと思います。

ポリオのあとにくるのは、間違いなく平和センターです。今、世界では、アメリカ、イギリス、スウェーデン、オーストラリア、タイ、日本の六つ。これをもっと増やすのがロータリーの夢です。今年アフリカのウガンダで大学を追加しました。

今、平和フェローは1年間で約100人。現在まで世界で1200人。10年後2,200人、20年後は3,200人、ますますロータリーがお金を出してピースフェローとして送り出す人が

多くなります。そして、その人たちが国連やNGOで働き、あるいは識字率を上げたり植樹をしたり、もっとダイレクトに活動するなど、とても大きなことです。

11月、徳島で開催される地区大会には、東京でずっと平和フェローで活動している山崎さんをお呼びして、皆さんにももっともっと平和フェローに近づいていただけるように、お話をさせていただきます。これこそ、ロータリーの夢に繋がることだと信じています。

ロータリーにはいろいろな委員会があります。インターアクト、ローターアクト、RYLA、米山、短期・長期、財団、どれをとってもたくさんのプロフェッショナルな方がいて、切り盛りして、2670地区のロータリーを支えてくださっています。無論、皆さまのそれぞれのクラブの力があってこそこの話です。ロータリーには様々な道があります。意志のある方は、どうか手を挙げて、その道に向かって邁進していただければありがたいと思います。

そして、神様から与えられた職業に対して一生懸命頑張ったあと、いい気持ちを持ってロータリーに来てくださることが、大きな職業奉仕ではないかと思えます。先ほど会長、幹事さんから今、高知RCさんがなさっている様々な事業をお聞きして、皆さまのガンバリに対して頭の下がる思いです。ぜひどうぞ、このまま突き進んでいただきたいと思えます。本日は、どうもありがとうございました。

● 幹事報告

- ・市内クラブの事務局が、急遽、引っ越すことになりました。9月13日から電話、FAXが引っ越し期間中、使用できませんのでご注意ください。引っ越し先は、高新文化ホールの6階です。
- ・2週間前の例会のとき、本の忘れ物がありました。心当たりの方は、幹事まで。
- ・例会終了後、ガバナーを囲んでの記念撮影を行います。



◇ 例 会 変 更 ◇

高知東RC	8月28日	時間変更例会(阪)	高知南RC	8月29日	夜間例会(阪)
高知中央RC	8月29日	夜間例会(城)	高知RC	9月3日	職場例会(三)
高知北RC	9月9日	月見野外に振替(三)	高知ロイヤルRC	9月10日	月見夜間例会(旭)
高知南RC	9月12日	月見例会(阪)	高知中央RC	9月12日	ロータリー休日(城)
高知中央RC	9月19日	月見夜間例会(城)	高知西RC	9月20日	創立記念夜間例会(三)
高知RC	9月24日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	9月24日	ロータリー休日(旭)

※例会会場ホテル：(三)…三翠園(城)…城西館(阪)…ザクラウンパレス新阪急高知(旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

 **ニコニコ箱**

- 大島浩輔ガバナー(徳島プリンスRC) ニコニコへ。
- 西川 義章 本日はメイクさせていただきありがとうございました。この後の公式訪問集合写真、よろしくお願ひします。(高知ロイヤルRC)
- 安光 保二 } 本日、大島ガバナーをはじめ随行の藤原様、後藤様には遠路高知までお越しいただきましてありがとうございます。
中澤 陽一 } ざいます。ガバナー方針に沿って、本年度高知RCを運営してまいりますので、ご指導のほど、よろしくお願ひいたします。
- 森本 征彦 大島ガバナー、お世話になります。クラブ訪問ご来訪歓迎いたします。1年間、激務ですが、ご健康に留意され役職を果たされることを祈念申し上げます。孫2人がシアトルへ帰国し、アメリカの中学へ入学することとなり、本日出発しました。記念にニコニコします。
- 竹下 篤範 終戦記念日が家内の誕生日で、美しい花のプレゼントをいただきありがとうございました。
入交 章二 夏休みの本山町、レストラン入り口で短パン、サンダル履きの私に背後から名前を呼ばれた西山彰一さんご夫妻、きつとびっくりされたことでしょう。直前までヘルメットにウェットスーツで、冷え冷えの行川上流を沢登りしていました。新しくできたモンベルのアウトドア施設、きれいでなかなか使えます。ご興味のある方、高知市からわずか50分で行ける大自然、ぜひチャレンジしてください。
- 南 範子 この度は、主人のお誕生日にステキな花をありがとうございました。その日はひさしぶりに夫とディナーを楽しみました。
- 川崎 卓巳 短期交換で次女の由季奈がお世話になりました。帰国の15日が台風10号直撃でしたが、引率のリーダーの的確な判断で、その日に帰高できました。次女には、この強運を今後の人生に生かしてほしいと思います。お力添えいただいた地区委員、ご関係の皆さまにお礼申し上げます。
- 松崎郷一郎 妻の誕生日に素敵な花をありがとうございました。
大原 隆司 先日の「第66回よきこい祭り」猛暑の中、皆さまの熱い声援のおかげで、入賞を果たすことができました。ありがとうございました。
- 森 恒一郎 9月21日、火曜会親睦バスツアーが開かれます。当初大人6,000円、子供4,000円の予定でしたが、火曜会(親睦委員長)の予算を使わせていただくこととなり、大人3,000円、子供1,000円の参加費となりました。ぜひふるってご参加よろしくお願ひいたします。四国電力のダム、アサヒビール園をお楽しみください。

◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
8月20日	(-6)90	62	14	8	83%
8月6日	(-8)90	63	6	13	93%
サインメイキャップを除くメイキャップ				1	78%

● 累計額 [8月20日現在]

ニコニコ箱	210,500円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	57,140円	ポリオ募金	44,100円
-------	----------	--------------------------------	---------	-------	---------

■ 次週のプログラム [9月3日]

職場例会 不二電気工芸(株)
 9月3日(火)18:30~情報集会 場所 サンライズホテル
 9月4日(水)18:30~情報集会 場所 サンライズホテル

創 立 昭和12年10月
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
 TEL(824)8660 FAX(824)2529
 E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp
 HPアドレス http://www.221.ne.jp/kochirc/

◆ 9月10日のプログラム
 情報集会発表①